
滚烫的话语让我们心潮澎湃
““青年兴则国家兴青年兴则国家兴，，青年强则国家强青年强则国家强。。青年一代有理想青年一代有理想、、有本领有本领、、有担当有担当，，国家就有前途国家就有前途，，民族就有希民族就有希

望望。。””党的十九大报告让广大青年职工深受激励党的十九大报告让广大青年职工深受激励、、干劲十足干劲十足。《。《经济日报经济日报》》记者来到一线职工身边记者来到一线职工身边，，倾听他们倾听他们

对十九大报告的感想和认识对十九大报告的感想和认识，，与他们一起畅谈青春梦想与他们一起畅谈青春梦想祖国的骄傲有我一份

为了梦想需要更多努力

做一名“不普通”的党员

我在“一带一路”现场

实干精神伴我成长

十九大报告现场引起的掌声，
也回荡在千里之外的一线岗位上。

“青年兴则国家兴，青年强则国家
强。”听到习近平总书记对青年人的
浓浓深情、殷殷期望，我的心久久不
能平静，把这段话工整地抄在了日
记里。我感觉实现中华民族伟大复
兴的中国梦和我们一代代青年人的
接力奋斗紧密联系。祖国骄傲，有
我一份。

我所在的东药集团冻干生产线
岗位全是青年工人，他们爱说爱
笑，更爱家爱国。青年职工有一股
子认真劲，小瓶子上的一点点瑕疵
都逃不过分拣工人的慧眼。他们还

有一股实诚劲，同在一个车间的小
夫妻，婚假只休了两天就赶赴岗
位。更有一股聪明劲，一线青工一
半以上自学本科知识，他们提出的
创新小点子、工艺新改进常常给企
业带来惊喜。在我看来，发扬工匠
精神不一定非得做出惊天动地的大
伟业，爱岗敬业的点点滴滴也能体
现工匠精神。

我觉得青年工人的干劲和热情
需要鼓励和保护，就像十九大报告
提出的，“全党要关心和爱护青
年”。我们的生产线 24 小时连轴
转，东药集团把职工的困难想在前
面，特批我们可以打车上班，还发了
夜宵补助。我是冻干生产线“线
长”，也是这群青年人的“孩子王”，
要别人加班，我先带头。青春梦想
不是虚的，是一天一天干出来的。

十九大报告之所以那么深切地
打动我，是因为字字句句说出了百
姓的心声。那些滚烫的词语所展示
的美好前景，让我们每个人都心潮
澎湃，我们会为梦想而努力奋斗。

(本报记者 孙潜彤整理)

十九大报告提出，建设知识型、
技能型、创新型劳动者大军，弘扬劳
模精神和工匠精神，营造劳动光荣
的社会风尚和精益求精的敬业风
气。这些话说到了我们年轻人的心
坎上。

要想成为一名合格的大国工
匠，我的感受是，纸上得来终觉浅，
要想学到真本领，还得到车间一线
去锤炼。举例来说，课本上说酿酒
要控制原辅料消耗，但如何控制没
有具体细节。来到车间跟师傅学习
后才知道，有几十个工艺环节都关
系到消耗控制的事，有一个环节出
错，就难以找到质量和消耗的最佳

平衡点。
我认为要营造劳动光荣

的社会风尚和精益求精的
敬业风气，就一定要让在
车间一线工作的职工得到
尊重。目前，我们厂已经
形成了工匠光荣的氛围，
我的师傅李洪才是前任
过滤工段的工段长，更是
一位车间技术的“大拿级”
人物，多次获得青啤的功勋
奖，收入也在企业里名列前
茅，既有尊严，收入又高。而
且青啤还专门设立了技能体系
升迁通道，企业对车间一线技术
骨干高看一眼，我们年轻人看在眼
里，记在心里。现在，青啤车间一线
的青年学习热情可高了，都努力学
技术、干业务。

我觉得年轻人要认认真真学技
术，扎扎实实干工作，继承和发扬老
一代技术工人的工匠精神，为实现
中华民族伟大复兴的中国梦而努力
奋斗。

（本报记者 刘 成整理）

做有本领的青年工匠

10月18日上午，中国共产党第
十九次全国代表大会在京开幕。与
身边其他党员一样，我提前来到单
位，坐在电视机前认真聆听习近平
总书记所作的报告。稍有不同的
是，我曾以党代表身份参加山东省
第十一次党代会，提交过提案，参与
过重大事项的讨论，也为选出山东
省的党的十九大代表投出了神圣一
票。因此，党的十九大胜利召开对
我来说又有着不同寻常的意义。

十九大报告提出，建设知识
型、技能型、创新型劳动者大军，
弘扬劳模精神和工匠精神，营造劳
动光荣的社会风尚和精益求精的敬

业风气。在我看来，通过不断地学
习和实践练就过硬的驾驶技能，提
供温馨服务将乘客平安送到家，这
就是劳模精神和工匠精神的具体
体现。

作为一名共产党员，我始终保
持着一丝不苟的工作态度和脚踏实
地的工作作风，把每一位乘客都当
成自己的亲人，以他们的需求为出
发点做好驾驶服务工作。遇到老
人，我会主动起身走到车门去搀扶
一把；遇到游客，也能不厌其烦地解
答他们的问题。许多乘客渐渐与我
相熟，成了朋友，还有很多乘客专门
来乘坐我驾驶的公交车，这些都让
我特别自豪。

十九大报告为未来中国社会发
展描绘出了一幅波澜壮阔的蓝图，
这让我对今后的工作和生活充满了
憧憬和信心。为了自己的梦想和中
国梦的实现，我还要付出更多的努
力，攀登更高的阶梯，在平凡的公交
驾驶员岗位上，努力为乘客提供安
全、便捷、优质的出行服务。

(本报记者 管 斌整理）

十九大开幕的时候我还在巴
基斯坦。由于时差的原因，会议
开始时巴基斯坦费萨拉巴德当地
时间还是凌晨 6 时，但中铁二十
局巴基斯坦卡·拉公路项目的会
议室里早已是座无虚席，大家都
认真聆听了习近平总书记所作的
十九大报告。

十九大报告提出，要以“一
带一路”建设为重点，坚持引进
来和走出去并重，遵循共商共建
共享原则，加强创新能力开放合
作，形成陆海内外联动、东西双
向互济的开放格局。这让大家的

心情非常激动，因为这与我们工
作息息相关。

以共商共建共享为原则的“一
带一路”倡议是构建人类命运共同
体的重要路径之一，“一带一路”
倡议让中国的发展与世界的发展更
加紧密地联系在一起。中国正在帮
助“一带一路”沿线国家完成基础
设施建设等项目，并成为世界经济
的“助推器”。

虽然我们身在国外，但肩负的
使命十分光荣。十九大报告提出，
坚持和平发展道路，推动构建人类
命运共同体。我们一定会做好本职
工作，为“一带一路”建设贡献
力量。

我们身处国外，能够直接感受
到外国人对“一带一路”倡议的欢
迎。就在10月5日，巴基斯坦交通
部长哈菲兹·阿卜杜勒·卡里姆博
士视察了项目现场，竖起大拇指不
断地说：“干得好，我很满意。”当
时我就在现场，心里十分自豪。

（本报记者 齐 慧整理）

十九大报告提出十九大报告提出，，中华民族伟中华民族伟
大复兴的中国梦终将在一代代青年大复兴的中国梦终将在一代代青年
的接力奋斗中变为现实的接力奋斗中变为现实。。作为一名作为一名
在基层工作的青年党员在基层工作的青年党员，，我相信在我相信在
实现企业发展目标的过程中实现企业发展目标的过程中，，也一也一
定能实现自己的人生理想定能实现自己的人生理想，，用脚踏用脚踏
实地的努力为早日实现中国梦贡献实地的努力为早日实现中国梦贡献
自己的力量自己的力量。。

作为一名国家信息化建设通信作为一名国家信息化建设通信
战线的一线工人战线的一线工人，，我亲身经历并正我亲身经历并正
经历着中国移动通信从经历着中国移动通信从 22GG 跟随跟随、、
33GG突破突破、、44GG同步到同步到55GG领跑的历史领跑的历史
性跨越性跨越，，我既感到振奋和自豪我既感到振奋和自豪，，又深又深
感责任重大感责任重大。。十九大报告提出十九大报告提出，，深深
化国有企业改革化国有企业改革，，发展混合所有制发展混合所有制

经济经济，，培育具有全球竞争力的世界培育具有全球竞争力的世界
一流企业一流企业。。作为北京移动作为北京移动200200多家多家
营业厅职工中的一员营业厅职工中的一员，，我很普通我很普通。。
但是作为党员但是作为党员，，我要做到我要做到““不普通不普通””，，
要不断发挥先锋模范作用要不断发挥先锋模范作用，，积极主积极主
动与员工沟通交流动与员工沟通交流，，只有大家拧成只有大家拧成
一股绳一股绳，，才能更好地做好本职工作才能更好地做好本职工作。。

十九大报告提出十九大报告提出，，营造劳动光营造劳动光
荣的社会风尚和精益求精的敬业风荣的社会风尚和精益求精的敬业风
气气。。我听后很受鼓舞我听后很受鼓舞。。西直门营业西直门营业
厅接触的各类复杂业务较多厅接触的各类复杂业务较多，，因此因此
对值班经理的业务能力要求就很对值班经理的业务能力要求就很
高高，，需要时刻充当需要时刻充当““活的字典活的字典””，，遇到遇到
疑难业务和手续疑难业务和手续，，进行合理判断进行合理判断。。
为了迅速提升大家的业务知识为了迅速提升大家的业务知识，，我我
利用每日的早评利用每日的早评，，通过分析案例的通过分析案例的
形式形式，，给大家讲解给大家讲解，，加深大家对于新加深大家对于新
业务的理解和认识业务的理解和认识。。看似微不足道看似微不足道
的小事情的小事情，，却能让我们为客户服务却能让我们为客户服务
起来更加精准到位起来更加精准到位。。

我相信我相信，，只要我们紧跟党只要我们紧跟党，，撸起撸起
袖子加油干袖子加油干，，扑下身子真抓实干扑下身子真抓实干，，我我
们的们的““两个一百年两个一百年””奋斗目标就一定奋斗目标就一定
能实现能实现！！

（（本报记者本报记者 冯其予冯其予整理整理））

十 九 大 召 开 令 人 激 动 。 10
月 16 日，我们公司下线了波士
顿橙线地铁，运往美国。这是
目前世界最高标准的地铁，标
志着我国地铁制造水平进入了
世界一流。美国人 100 年前就坐
上了地铁，但是今天他们要虚
心向我们学习，这怎能不让我
感到自豪。

最近，我认真学习了十九大
报告，也在网上浏览相关资料。
对我触动最大的是，十九大报告
提出，培育具有全球竞争力的世
界一流企业。这对我们在一线工

作的职工来说，既是进军号也是
动员令。感谢这个伟大的时代，
让我们亲自见证、亲手践行，把
制造业大国逐步建设成制造业强
国。我们青年工人就是要把工作
做好，产品做细。

我 2009 年到长客工作，干的
第一单就是澳大利亚EDI项目。同
台点焊最不好干，越干越闹心，因
此每天加班。于是，我就琢磨怎样
攻克难关。那一年搞了 7 项大发
明，特别是中部侧墙六步法，整合
4人一组的协作协同，不窝工，不
费蛮力，质量有保证。奖金是小
事，荣誉是大事，从那以后我就经
常琢磨改进技术。

长客是有优良传统的老国企。
2015 年，习近平总书记来我们企
业考察，他说，高铁动车是一张亮
丽的名片，希望高铁建设再接再
厉。我们肩负的责任重大，企业就
是要用实干来圆我们的企业梦、中
国梦。

（本报记者 李己平整理）

柳曼柳曼（（左左））正在给顾客解答问题正在给顾客解答问题。。
本报记者本报记者 冯其予冯其予摄摄

苏峰在工作之余学习十九大报告苏峰在工作之余学习十九大报告。。
本报记者本报记者 刘刘 成成摄摄

李慧敏正在认真阅读刊发十九大开幕消息的报纸李慧敏正在认真阅读刊发十九大开幕消息的报纸。。
赵东云赵东云摄摄

苏静正在学习十九大报告苏静正在学习十九大报告。。
本报记者本报记者 孙潜彤孙潜彤摄摄

李洁勇李洁勇（（中中））向业主项目经理介绍施工情况向业主项目经理介绍施工情况。。
冯述平冯述平摄摄

刘清元正在车间里忙碌刘清元正在车间里忙碌。。
本报记者本报记者 李己平李己平摄摄


